



日本一人口の多い村 よみたんそん

72号

2017年12月

定例 議会

平成29年12月末現在
(人口 41,427人)

議会だより



読谷中学校女子ソフトボール部

第51回

沖縄県女子ソフトボール大会

優勝!!



全日本女子ソフトボール
GEMU-14 日本代表に選ばれた
キャプテンの喜屋原 咲さん



主な目次

平成29年 第468回12月定例会報告

会期 第468回12月定例議会 平成29年12月12日～20日

一般会計補正予算

5億7,856万8千円を追加し、

総額 156億5,533万円に!!

主な歳出予算

- 障害者介護給付費 1億283万円
- 障害者自立支援費 1,772万円
- 認可保育園支援補助金 3,500万円
- 読谷第二給食調理場備品購入費 3,000万円

平成29年 第466回 臨時会 議決結果

件名	議決結果
県民に不安と強い衝撃を与えたCH53E大型輸送ヘリコプターの不時着炎上事故に対する抗議決議	可決
県民に不安と強い衝撃を与えたCH53E大型輸送ヘリコプターの不時着炎上事故に対する意見書	可決

平成29年 第467回 臨時会 議決結果

件名	議決結果
読谷村一般職員の給与に関する条例の一部を改正する条例	可決
読谷村特別職の職員の給与等並びに旅費及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例	可決
読谷村議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関する条例の一部を改正する条例	可決
平成29年度読谷村一般会計補正予算（第6号）	可決
平成29年度読谷村診療所特別会計補正予算（第3号）	可決

③ 読谷村議会 だより

平成29年 第467回 臨時会 議決結果

件 名	議 決 結 果
平成29年度読谷村後期高齢者医療特別会計補正予算（第2号）	可 決
平成29年度読谷村下水道事業特別会計補正予算（第2号）	可 決
平成29年度読谷村水道事業会計補正予算（第2号）	可 決
（仮称）読谷第二給食調理場建築工事請負契約の変更について	可 決
物品供給（（仮称）読谷第二給食調理場物品購入）契約の変更について	可 決
物品供給（（仮称）新読谷村立歴史民俗資料館・備品購入）契約について	可 決
米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に対する抗議決議	可 決

平成29年 第468回 定例会 議決結果

件 名	議 決 結 果
平成29年度読谷村一般会計補正予算（第7号）	可 決
平成29年度読谷村診療所特別会計補正予算（第4号）	可 決
平成29年度読谷村国民健康保険特別会計補正予算（第3号）	可 決
平成29年度読谷村下水道特別会計補正予算（第3号）	可 決
地方自治法第96条第2項の規定に基づく読谷村議会の議決に付すべき事件を定める条例	可 決
読谷村立博物館設置及び管理に関する条例	継続審査
平成29年度村道波平～都屋線整備工事請負契約の変更について	可 決
物品供給（読谷村診療所内視鏡システム購入）契約について	可 決
（仮称）読谷第二給食調理場機械設備工事請負契約の変更について	可 決
物品供給（図書館システム購入整備事業）契約について	可 決
（仮称）新読谷村立歴史民俗資料館建築工事請負契約の変更について	可 決
専決処分の報告（（仮称）読谷第二給食調理場電気設備工事請負契約の変更）について	報 告
米海兵隊のMV22オスプレイからの米兵降下訓練に対する抗議決議	可 決
米海兵隊のMV22オスプレイからの米兵降下訓練に対する意見書	可 決
沖縄県主催で、国民保護計画に基づく避難訓練の実施を求める意見書	否 決
米軍CH-53Eヘリコプターの窓落下事故に対する抗議決議	可 決
米軍CH-53Eヘリコプターの窓落下事故に対する意見書	可 決

閉会中の継続審査及び調査申出について ○総務常任委員会 ・里道の現状と対策について ○文教厚生常任委員会 ・議案第79号 読谷村立博物館設置及び管理に関する条例 ・放課後の子どもたちの過ごし方の実態調査 ○建設経済常任委員会 ・パークゴルフ場の供用開始に向けての調査	平成29年 12月20日	決 定
--	-----------------	-----

問 なぜ2年間も議会への報告がなかつたのか
答 県において行政代執行によつて撤去のめどをつけていることから、議会への報告を控え、後手になり議会及び近隣住民に不安を与えてお詫び申し上げる。

問 9月22日以後の村の対応経過を求める
答 県から住民説明もあり、県から住民説明もあり、年度内撤去を確認している。

役場玄関入口東の案内板の更新

問 案内板が経年劣化により、色落ちしている。更新をすべきではないか
答 2006年に設置されたもので、新たな表記も追加し更新していく。

会現場調査から

生活道路整備事業の委員会

問 古堅地内の私道のまん中に浄化槽が設置されている。地域住民の生活道路として使用中であり、移設等の指

石嶺村長3期目に向けての具体策は

問 3期目に向けての課題は何か
答 ①村民全体で健康づくりの取り組み強化②軍用地跡地への事業導入③効率的な行政改革の実施。

基礎問題への基本的なスタンスを問う

問 基地問題への基本的なスタンスを問う
答 国民主権、基本的人権の尊重、平和主義を基調とし、不平等な日米地位協定の抜本的な改定、東の弾薬庫を横断する道路の計画等。

不法廃棄物全量撤去

問 古堅地内に不適切に保管されている約100トンの廃棄物は所管である沖縄県が在ブルーシートで覆つており、委託業者による県外搬出の準備をしている。(年末全量撤去済み)

農地改良地区内の遊休農地はあつてはならない

問 県内大手の産業廃棄物処理業者の処分場許可取り消しの影響は巡回等を強化する。
答 不法投棄の懸念があり、

小中学生の生活実態

問 遊休農地の有効活用について
答 平成28年度約16haが遊休農地で、全耕作地の約2%。農業委員と職員が農地中間管理機構へ遊休農地の貸し付けをお願いする等で取り組んでいる。

家庭ゴミはバッカーカー車

問 福祉行政の拡充計画は少子超高齢社会の中、地域包括ケアシステムの構築と子育て支援の充実強化に尽力する。

242台分の増

答 平成18年度13,024トン、平成23年度12,637トン、平成28年度13,844トンです。分別の

徹底でゴミの量が減つていつたが、その後は人口増と事業者等のゴミの量が増加。一般廃棄物減量等推進審議会開催を含め行政、村民挙げてゴミの減量化に努めたい。

雅和吉 くによしまさ
雅和吉 くによしまさ
答 移設等の指導は難しいものがある。当該地域に公共下水道整備を平成30年度に行うので、地主と連携し撤去できるようにしたい。

徹底でゴミの量が減つていつたが、その後は人口増と事業者等のゴミの量が増加。一般廃棄物減量等推進審議会開催を含め行政、村民挙げてゴミの減量化に努めたい。

読書は好きか

答 どちらかというと好きでないと好きでないを合わせて、小学生で23.6%から26%へ増加、中学生は18.5%から36.2%へ増加。

運動の認知は広まつたが、その中身や、保護者に対する具体的な実践プログラムの提供に至っていない。親は育たない。



問 中央残波線の延伸計画・構想は
答 現在の工事完了、他路線の要望もありその辺を鑑みての延伸という形。



瀬名波地区からの国道58号へのアクセス道路が望まれる（右上は工事中の読谷道路）

問 構想は
答 児童福祉法、保育所保

問 構想は
答 法人になる。運営負担金は村が予算化する。国2分の1、県4分の1、村4分の1負担。

問 「倉敷環境」米軍ごみ受け入れは慎重に！
答 米軍の核兵器持ち込み疑惑問題、県確認作業を注视！

問 具体的な保育方針は、
答 村が決めるのか、児童福祉法、保育所保

問 現場説明を私と一緒に歩いて頂いて誠意を感じる。
答 市道12号線からダツチンガーネーへの鉄砲放水は、すぐにも県に要請できるのでは

問 座喜味トーガー中道（板針地区）舗装は、整備事業の中で実施したい！

問 長浜地区と、国道58号を結ぶ道路構想はないか
答 現段階ではない。

問 国道58号へのアクセス道路といふ点では、瀬名波・長浜地区と、国道58号を結ぶ道路構想はないか
答 現段階ではない。

問 瀬名波・長浜地区から国道58号への道路が出来れば新しい観光産業も創設が予想されるが、道路は開通まで時間がかかる。ただ、構想もないと出来るわけがない。県道・国道という手もある陳情してみてはどうか
答 国・県に働きかけてはどうかということであるが、それ以前に我々が計画を持つてない

問 倉庫群の移設が完了して、近隣の交通量が多くなるころには、比謝横断線は間に合うか
答 それにつきましては予算の状況、あるいは財政支出ミナそういうものも見ながら、次年度予備設計を組み立てていく。

問 移管とは、どういうものか
答 法人の認可保育園が運営し、建物も法人が建てる。補助事業制度が整備されている。

問 北保育所の閉所理由は建て替えには多額の費用がかかる。認可保育園には、補助事業制度が整備されている。

問 読谷、南保育所はあと何年村立としてやつていけるのか
答 村立の役割は重要。読谷、南保育所は村立で続けていきたい。

問 村長 我々が直面して

答 いるのは、日米地位協定の改定、これを呼びかけてやつていただきたい。

問 たびたび起くる村道冠水！
答 たびたび起くる村道冠水！（村道上地・座喜味線）

問 葬祭場へのアクセス道路といふ点では、瀬名波・長浜地区と、国道58号を結ぶ道路構想はないか
答 現段階ではない。

問 葬祭場へのアクセス道路といふ点では、瀬名波・長浜地区と、国道58号を結ぶ道路構想はないか
答 現段階ではない。

問 比謝横断線の進捗は次年度から予備設計を入れていく。

問 北保育所は、法人へ移管し民営化。平成30年度法人募集、31年度移管、32年度オーブン予定！

問 職員採用、人事異動は村が決めるのか
答 法人雇用なので、村が直接人事に関して申し上げることはできない。

問 読谷、南保育所はあと何年村立としてやつていけるのか
答 村立の役割は重要。読谷、南保育所は村立で続ける。村長の意見を聞きたい。

問 我々が直面しているのは、日米地位協定の改定、これを呼びかけてやつていただきたい。

問 流水分析をし、いい対策がとれるよう検討する。

へのアクセス道路だと思う。工事中の読谷道路の開通は円滑な実施環境が整った段階で公表していきたい。

問 国道58号の慢性的な渋滞解消策である中央残波線から東に抜ける高規格道路の進捗は毎年行っている。

問 山城正輝（やましろ せいひ）
育方針に基づくので基本は、変わらない。運営も県が指導監督を実施するので変わらない。

問 職員採用、人事異動は村が決めるのか
答 法人雇用なので、村が直接人事に関して申し上げるのは口先だけ。1999年自治法の改正で国と地方自治体は、対等平等になり、地方自治の力が強くなつた。これを根拠に米軍を縛る条例をつくることは可能ということである。村長の意見を聞きたい。

問 この小林武先生の提案、私は高く評価したい。米軍問題、本当に豆腐に釘、我々に手を打つ必要があると考える。

問 公民館西（座喜味236-1）排水路上から流水が畑地浸食については、早目に手を打つ必要があると考える。

大変興味深い、関係機関と連携、研さんにつとめ

答 県の管轄機関に要請していただきたい。



最近では効果的な薬剤が出来ており、ほとんど被害の出ない畑もあるが、薬剤が高い価値であるため普及には時間がかかる。フェロモンを活用する、交信攪乱法については、大東島をはじめ宮古島で実証実験が行われ、現在は久米島と津堅島で実験が行われており結果を待ちたい。

答 まつり出店業者へ早い段階から中止の恐れを伝えるなど対応を図っていたこともあり、影響は最小限にとどまつたと考える。

花火業者（48万円）警備会社（27万円）のキャンセル料が発生する事になつており契約に基づき支払をおこなつた。



子地利枝 うえちりえ 上地利枝が も達を受け入れてくれる公民館を拡充すべきだと思う

場所として定着してきたわしい食習慣と実践力をつける指導の充実が大切で保育園の給食費に近づけていくような努力はしないといけない。しかし財政の確保という課題があるので、府内での議論を深めて可能な限り、段階的にできるかどくかも含め、議論を深めていく。

中学生海外ホームステイ 派遣事業

問 将来国際社会で活躍できる人材育成の為、中学生を米国へホームステイ派遣を行つているが、今後の取り組みとして歴史的に関係の深いハワイへのホームステイは出来ないか

答 認可外保育園の給食費について、これまで何度も助成額を増額してきた経緯がある。認可保育園も認可外保育園もしっかり子ども達を保育していただいているので、とてもありがたい

ことと、アメリカというの関係については非常に学ぶべきところがたくさんある。

ゆいまーる共生事業の現状と課題

答 現在のスタイルを維持し、集つた方でできることを自らやる、参加型から参加型への移行も必要かと考える。

問 悪臭を無くし環境にも優しい循環型堆肥工場整備の考えは

答 毎年まつりの時期には天気が悪く、野外で行うにはリスクが高い。そのリスクを還元するためにイベント保険を活用するべきでは

問 中止という考えを想定しているなかつた事実であり今後、それらを含めて検討していく。

答 沖縄とハワイの歴史的関係については非常に学ぶべきところがたくさんある。

ただ同じ島国であることと、アメリカというの雄大で大きな大陸ということを含め総合的に検討させていただきたい。今後選択肢の一つではあると思う。

答 残量調査は年何回行つてあるか。その課題と対策は

学校給食の現状

答 実施。課題については、必要なとされる栄養摂取量を摂取することができない。小学校で13項目のうち5項目

中学校では3項目しか充足しておらず、いかに栄養価を充足させるかを一番課題と考える。その為にふだんの献立や調理の工夫、望ま

問 今回中止するにあたりトラブルや損害等の発生は無かつたか

台風22号により中止になつた「第43回読谷まつり」

わんぱく広場の拡充に

問 放課後の子ども達の居



学校給食を考える

いさむ
勇
城間

場や玄関は増築をやつていい
きたい。ゆいまーる共生事
業で使用する会議室は床を
撤去しバリアフリー化、舞

台の新設、作業所の土間の
改修、青年会の倉庫の新設
等々。大木、楚辺自治会の
事業内容については公民館
の改修や設備の機能強化等
を実施予定。

再編交付金事業

問

再編交付金の期間、現
在の基金積立合計額と総額
について

答

再編交付金の交付期間
は平成27年度から平成37年
度まで。現在公民館改修事
業に係る基金積立額は、平
成27年度から積み立てを開
始し、平成29年度の決算見
込みで、9千697万5千円。
基金の総額については3億
3千万円を予定。



「再編交付金で平成30年度公民館改修が着手予定の渡具知公民館」

古墳地内の廃棄物不適正 保管

問

比謝川大橋付近に野積
みしている廃棄物の種類及
び量、経緯及び現状について。

行為者への措置命令、行政
代執行について

答 種類は燃え殻で、フレ
コンバッタ 94袋、約100t。
行為者及び関係法人への措
置命令を行い改善されない
ことから沖縄県が行政代執
行で処理する。今年度での
事業執行を予定。船で福岡
まで運び陸送、広島で最終
的に処分することになる。

牛大会や多様なイベント広
場ができるよう環境整備が
できなか、関係課と調整
していく。現在の闘牛

場はすり鉢状で急な斜面に
なつていて、そこに観客席
がある。その面積を広く出
でそこに芝が貼れ、子ども
達もこの広場で斜面を利用
して遊べるようなスペース
そういう整備が出来ないか
と思っている。

用地確保ができないか、関
係課と意見交換を図つてい
くという答弁だったが

読谷まつり闘牛大会や 各種イベントも可能な 多目的施設（闘牛場） の建設

問

平成28年3月議会定
例会での答弁では、引き続
き読谷補助飛行場跡地等で
の基本設計等の整合性を図
りながら、再度村有地での

しゅうこう
修幸
新垣

つに分類。
条例中、住所地特例対
象施設とあるその施設とは
特別養護老人ホーム、老人
保健施設、介護療養型医療
施設等。

海外及び国内研修制度に よみたん斎苑（火葬場）、 セーラ苑等の使用

問

次世代を担う若者の育
成のための制度は

答 中学生海外ホームステ
イ派遣事業、ノーベル基金
を活用し村民の団体が研修
することができる。

答 介護保険でいう住所地
特例に該当。

答 両事業は承知、外には
それ以外にはない。
制度を考えたことは
そう言う議論はない。

答 その趣旨は大変すばら
しい、議論をしたい。

よみたん斎苑（火葬場）、 セーラ苑等の使用

答 村内・村外扱いの区別

は

介護保険法に規定する。
特別養護老人ホーム、老人
保健施設、介護療養型医療
施設等。

協定を結んでいる町か
ら読谷村に対し負担金と
して1万円支払われる。

百一才まで読谷村の地
に住み、村内で面倒見るこ
とができず娘の嫁ぎ先の村

答 渡具知自治会について
は今年度実施設計を行い、
平成30年度に着手する予定。
現在、渡具知公民館改修委
員会と協議している。調理

答 渡具知、大木、楚辺自
治会の事業内容について

答 渡具知自治会について
は今年度実施設計を行い、
平成30年度に着手する予定。
現在、渡具知公民館改修委
員会と協議している。調理

答 その趣旨は大変すばら
しい、議論をしたい。

答 町から1万円の助成？
域外の火葬料は5万円。

答

チビチリガマ遺族会
その他、ガマの耐久力調査

的なことを研究したい。遺族会及び波平区と、立入禁止等の方法について相談を利用している。

②平和学習の場として年間150組以上の団体が利用している。

③ガマ内部天井の崩落は拡大のおそれはないか
引き続き注視していく

④団体利用者の整理は利用にあたつて村は関与していないが、関係者と意見交換していく。

⑤村内小中学校生の活用状況は

答 今年度は4小学校、2中学校が現地平和学習

問 ⑥インターネット上で心靈スポットとして紹介されているが

答 複数のサイトで承知している。

問 ⑦その情報の削除を要請できないか

答 強制的な削除は難しいものと考える。個別に依頼することは可能か。



農業委員会等に関する法改正

問 改正後の農業委員会の説明を求める

答 法律の改正が平成28年4月に施行。農業委員の過半数は認定農業者等で占め、議会の同意を得て、村長から任命。また、農地利用最適化推進委員が新設され、農業委員会会長から8名が委嘱されている。改正後は、農業委員10名、合計18名の体制となっている。

問 農地中間管理機構の説明を求める

答 農用地の利用の効率化及び高度化の促進を図るために農用地等を貸したい農家（出し手）から預かり、農用地を集積・集約化し、担い手（受け手）へ農用地の貸付を進めるための組織である。

問 農業推進課として、特に力を入れていることについて伺う

答 特に瀬名波返還跡地の部分に事業等の活用も考えている。

問 今年11月16日付の新聞に、県内すでに在籍している園児を、新規に申し込んだ乳幼児と同列で再選考する認可保育園の入所選定で、59人の園児が継続入

止・解消が、今回の改正農業委員会法により必須業務となり、最も重要な業務は

と村が「農地中間管理事業と村が「農地中間管理事業

業務委託契約」を締結し、本村においてはゼロであった。

園できないとのことだが、その説明を求める

問題の利用状況

年間150組以上の団体が利用している。

③ガマ内部天井の崩落は拡大のおそれはないか
引き続き注視していく

④団体利用者の整理は利用にあたつて村は関与していないが、関係者と意見交換していく。

⑤村内小中学校生の活用状況は

答 今年度は4小学校、2中学校が現地平和学習

問 ⑥インターネット上で心靈スポットとして紹介されているが

答 複数のサイトで承知している。

問 ⑦その情報の削除を要請できないか

答 強制的な削除は難しいものと考える。個別に依頼することは可能か。

認可保育園入所選定



答 村立及び認可保育園の入所選定で、在籍園児を新規で申し込んだ乳幼児と同列で再選考をすることではなく、親の就労状況に変更があれば、在園児は継続で人数を確定。空いた枠内で新規に選定をしている。

問題の利用状況

年間150組以上の団体が利用している。

③ガマ内部天井の崩落は拡大のおそれはないか
引き続き注視していく

④団体利用者の整理は利用にあたつて村は関与していないが、関係者と意見交換していく。

⑤村内小中学校生の活用状況は

答 今年度は4小学校、2中学校が現地平和学習

問 ⑥インターネット上で心靈スポットとして紹介されているが

答 複数のサイトで承知している。

問 ⑦その情報の削除を要請できないか

答 強制的な削除は難しいものと考える。個別に依頼することは可能か。

認可保育園入所選定



答 村立及び認可保育園の入所選定で、在籍園児を新規で申し込んだ乳幼児と同列で再選考をすることではなく、親の就労状況に変更があれば、在園児は継続で人数を確定。空いた枠内で新規に選定をしている。

問題の利用状況

年間150組以上の団体が利用している。

③ガマ内部天井の崩落は拡大のおそれはないか
引き続き注視していく

④団体利用者の整理は利用にあたつて村は関与していないが、関係者と意見交換していく。

⑤村内小中学校生の活用状況は

答 今年度は4小学校、2中学校が現地平和学習

問 ⑥インターネット上で心靈スポットとして紹介されているが

答 複数のサイトで承知している。

問 ⑦その情報の削除を要請できないか

答 強制的な削除は難しいものと考える。個別に依頼することは可能か。

認可保育園入所選定



答 村立及び認可保育園の入所選定で、在籍園児を新規で申し込んだ乳幼児と同列で再選考をすることではなく、親の就労状況に変更があれば、在園児は継続で人数を確定。空いた枠内で新規に選定をしている。

問

草刈り作業はどのようにされているか
草刈り作業について、

て進めていく。

の後も引き続き当該箇所の点滅信号機設置を嘉手納警察署に要請している。

校舎跡地の計画進捗状況は、旧読谷中学校跡地については、読谷中学校移転費に充てるため、基本売却等によりその経費の補填をすることを前提に、その土地の利用計画を校舎跡地と運動場跡地の二段階にわけ検討してきた。校舎跡地については、近隣住民からの要望の高い商業施設や医療施設を誘致するため、本年度に入り、公募型プロポーザルを行い、候補者を選定している。今後は、事業詳細について協議を行い、年度内に事業者との契約に向けて進めていく。

校舎跡地の計画進捗状況は、旧読谷中学校跡地については、読谷中学校移転費に充てるため、基本売却等によりその経費の補填をすることを前提に、その土地の利用計画を校舎跡地と運動場跡地の二段階にわけ検討してきた。校舎跡地につ

ては、運動場跡地の跡地利用の進捗状況と合わせて整備を行う予定です。

排水路整備時期については、運動場跡地の跡地利用の進捗状況と合わせて整備を行います。

住宅が近接する箇所を中心に、年数回行つて、範囲については、境界沿いから2メートルから3メートルの除草を行います。

旧読谷中学校跡地利用考えは

問

運動場跡地の排水整備

住宅が近接する箇所を中心に、年数回行つて、範囲については、境界沿いから2メートルから3メートルの除草を行います。



答 昨年度に引き続き当該箇所の点滅信号機設置を嘉手納警察署に要請している。

の後の進捗状況は、昨年度に引き続き当該箇所の点滅信号機設置を嘉手納警察署に要請している。

意見書・抗議決議

件 名	議 決 結 果	議席	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19
		氏名	與那霸徳雄	知花徳栄	新城彦	山内政	山城正輝	仲宗根盛良	朝良雄	新垣幸雄	當良史	比嘉幸雄	津波古江	上地利枝子	上地榮	伊佐真武	長浜宗則	神谷嘉勇	城間雅和	伊波篤	
県民に不安と強い衝撃を与えたCH53E大型輸送ヘリコプターの不時着炎上事故に対する意見書・抗議決議	可 決	○	○	○	○	○	○	欠	○	欠	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に対する意見書・抗議決議	可 決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
米海兵隊のMV22オスプレイからの米兵降下訓練に対する意見書・抗議決議	可 決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
米軍CH-53Eヘリコプターの窓落下事故に対する意見書・抗議決議	可 決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
沖縄県主催で、国民保護計画に基づく避難訓練の実施を求める意見書	否 決	×	×	×	○	×	×	○	○	○	○	○	×	×	×	×	○	×	×	×	

意見書内容（一部抜粋）

北朝鮮によるミサイル発射のため国民の安全が脅かされて危機感を感じるようになってきた。沖縄県では、国民保護法に基づいて、武力攻撃から県民を守るために、国民保護計画を作成して、国民保護措置を推進していることから、武力攻撃事態の際、避難をスムーズに行い、県民の生命を守るために、県主催の実働避難訓練を含んだ国民保護訓練を県全体で実施することを求める。

※議案賛成者は○とし、反対者は×とします。退席者は-、欠席者は欠としています。

議長は採決に加わらないため、斜線としています。法律により、採決に加われない議員については、除と表現しています。

第6回読谷村山芋スープチャンピオン大会に参加！



今年多くのエントリーがありホクホク顔の松田事務局長



たしかここに植えたはずだが…

第6回読谷村山芋スープチャンピオン大会が平成29年12月24日（日）に行われた。村内から16チームがエントリーし大会を盛り上げた。出品数153個、総重量1475kg、65kgにも及ぶ大会であり、予選として各々のステップ（勝負）から65kg以上の山芋がチャンピオン大会にエントリーすることが出来る。今年は、喜名地区が初優勝を飾る結果となつたが、1位から3位まで1kg以内になるなど僅

差での勝負となつた。
優勝した喜名地区では、平成25年から山芋専用の芋団地を立ち上げ、耕作者の若返りと先輩方との交流を密に図り、その中で山芋づくりのノウハウをしつかり学び、前回まで3年連続2位に甘んじていたリベンジを果たすことが出来た。初優勝が決まつた瞬間自然に万歳三唱があつたほどうれしさを爆発させていた。

読谷村議会も今回の大会にエン

トリーしましたが、農業の厳しさを痛感する散々な結果となりました。（苦笑）



これでもりっぱな山芋です



りっかりっか読谷村議会

12月定例会での傍聴者は、延べ79名でした。

平成30年3月定例議会は3月2日(金)から28日(水)まで開会予定。

○議会の日程についてホームページでお知らせしております○

読谷村公式ホームページアドレス

<http://www.yomitan.jp>

〈お問い合わせ〉

議会事務局 TEL 098-982-9225